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岳母不慎摔了一跤，腰部疼痛难
忍。正在合肥探亲的同济大学的博导
王教授赶紧打了120。急救车把老人
从太湖路家中送到不远处的合肥市三
院，收了120元。治疗结束后，120再
将老人送回家中，又收了210元。王教
授觉得家与医院相距不足一公里，120
如此是否太贵了。（5月21日新华网）

救护车是执行急救任务、救死扶伤
的专用车。救护车收费只能按照当地
的《医疗服务项目价格标准》收费，无论
有什么理由都不能超过标准收费。而

今，救护车不足1公里收费210元，显然
不合理。

对于病人家属的质疑，合肥市急救
中心工作人员表示，收费标准是经过物
价部门批准的。合肥市物价局12358值
班人员说，急救用车的收费都已进行核
准和公示，这种收费是合理的。问题
是，这种合理性早就超过了民众的心理
预期，超过了民众的心理承受底线。于
是，一个现实问题摆在我们面前，为什
么通过了物价部门审批的收费，民众不

“买账”？至少说明一个关键点是没有

召开听证会。
救护车在履行其社会责任时的收

费，必须让民众满意。这就需要物价部
门多一些民生理念，多一些群众观念，
多一些对患者的体贴，多一些对生命的
敬畏，把救护车的收费定位在广大民众
能够接受的范围内。

120救护车是救死扶伤的专用车，
是保障公民健康与平安的救命车，这种
专用性决定了其服务必须具有公益性，
一旦偏离公益性，难免会出现救护车趁
病打劫的怪象。 □吕也玫

一
家
之
言

救护车收费1公里210元,公益去哪儿了

安徽省怀远县火星小学的一个
教学点里，有一个七个孩子的班级。
而这个班级就像一个王国。13岁的
副班长小赐，拥有检查作业、监督背
书等权力。然而，就是通过这点权
力，他向包括正班长在内的6个孩子
要钱。钱没给够，就逼迫喝尿吃粪。
（相关新闻见今日本报AA06版）

不难看到的是，这样一个 13 岁
的孩子“王”，说一不二，将副班长这
么一个官当得呼风唤雨，将权力运用
到极致，其背后的思想、行为，肯定都
不是孩子从本质上就具有的。

小赐的班主任、当事学校等负有
不可推卸的责任。小赐索要钱财已
经不是一次两次，利用检查作业等权

力，逼其他孩子喝尿吃粪也不是一回
两回，老师和学校何以不知情，为何
没有及时发现并制止？班主任将自
己的工作和职责，转嫁到一个孩子身
上，又缺乏必要的监督管理，结果自
然是“权力滥用”，其他孩子受害！

13岁的孩子成了“王”，但他同时
显然也是一个受害者，是老师与学校
失职与失察的牺牲品。家长、学校和
社会各个方面都应该从此事中看到
教训，一方面加强对孩子的关心，及
时了解孩子的动态；另一方面尽量避
免形成这种封闭小班级，让班级群体
成为一个健康向上的大家庭，减少孩
子称“王”的空间。
□刘鹏

上个月发生在北京大屯路的超
跑飙车案昨天在朝阳法院开庭审
理。两名驾驶人员均被诉危险驾驶
罪。朝阳法院微博消息称，被告人唐
某因犯危险驾驶罪，被判处拘役5个
月并处罚金1万元；被告人于某因犯
危险驾驶罪，被判处拘役4个月并处
罚金8000元。二被告人明确表示不
上诉。（相关新闻见今日本报AA07
版）

社会上将飙车的人称为“飙车
党”。他们把汽车当作宣泄的工具，三
五成群，在宽敞的道路上踩下油门，追
求“速度与激情”。但在公共道路上，人
们需要的是出行的安全，而不是飙车的

紧张刺激。根据交通管理部门的统计，
与车速有关的交通事故，已经占到交通
事故总数的80%。因此，想当“飙车党”，
可以去专业的比赛场地，而不能在公共
道路上挑战脆弱的生命。为此，2010年
8月，刑法修正案（八）草案，将醉驾、飙
车等行为入刑定罪。

然而，相比醉驾，一同被写入刑法
修正案草案并列入犯罪之列的飙车现
象，却成为坊间争议的焦点。飙车，多
少码才算是飙？醉酒驾驶可以通过测
试设备、抽血化验来界定，而且有明确
的考量标准，但飙车呢？谁来监控飙车
发生的过程，该如何进行界定？鉴于飙
车是一个动态的发生过程，虽然修正案

草案将其列入犯罪来约束，但还应该明
确具体的时速标准、界定方式，不能让
其因缺乏操作性而流于形式。

可见，这次拘役两名“飙车党”，具
有样本意义。这起飙车案，不仅有违公
共安全，而且给人身及财产安全造成了
伤害，理应进行刑事处罚，以此震慑那
些目无法纪、漠视生命的“飙车党”。事
实上，在许多西方国家，对于严重超速
驾驶的行为，很多直接规定为犯罪，进
行刑事处罚，将防范交通肇事的关口前
移；如果因此造成了交通事故，加重处
罚。因此，我国刑法中如果能对飙车的
概念更加明确，无疑可以增加现实执法
过程中的可操作性。 □张西流

拘役“飙车党”震慑现实版“速度与激情”
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环卫工工资提至科级水平
你支持吗？

@人民网：“有个大胆建议，能不能
把环卫工人工资提到公务员的科级水
平？”广州市城管委副主任鲍伦军称，

“正在和财政局商量方案。”他表示，财
政投入会增加，但社会效益不可估量。
你怎么看？

支持
建议在合理范围内增加环卫工收入

@忘不了718：给环卫工人加工
资这是对他们最好的肯定，他们应当得
到相应的回报。这些环卫工人寒来暑
往，风里来雨里去，为城市的整洁付出
了艰辛的劳动。

@茶米兔：建议在合理范围内增加
环卫工收入，并提供必要的福利保证。
反对

可能会出现环卫服务外包现象
@明天：单纯把工资提至科级水

平，可能会出现环卫服务外包，拿高工
资的人雇用穷人去干活。

@宁乔：不支持，工资不仅应该体
现劳动价值，更应体现劳动成本。单纯
的体力劳动是无法获得高薪的，那样有
违市场规律。那些说环卫工人辛苦，应
该加工资的人，不如从我做起，爱护环
境，少给环卫工人添乱。

北京青年报
网络提速降费
离不开政府督促

在三家运营商公布提速降费方
案后，日前，国务院办公厅印发《关于
加快高速宽带网络建设 推进网络提
速降费的指导意见》，再次提出大幅
提高网络速率，有效降低网络资费，
并公布了网络建设投资规模、光纤网
络覆盖率等一系列硬指标。

要实现“提速降费”，最直接的
办法就是打破垄断，让电信市场更
加开放。然而，网络提速降费是一
项系统工程，除了要引入市场竞争，
政府的严厉督促也不可或缺。宽带
网络已成为我国经济社会发展的战
略性公共基础设施，政府对各家运
营商必须保持不间断的监管压力，
督促它们拿出可以满足社会需求的
合格公共产品。

副班长成孩子“王”的背后
是老师失职与学校失察

王超尘 图


